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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 24 DE MARÇO DE 2021. 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 03/2021 

Às 11h06 (onze horas e seis minutos), do dia 24 (vinte e quatro) do mês de 1 

março do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), em ambiente virtual por 2 

videoconferência, através do aplicativo ZOOM, transmitida  por meio de teletrabalho 3 

devido o decreto do governo do Estado que estabeleceu Lockdown em decorrência do 4 

crescimento de internações causadas pelo coronavírus, com isso, realizou-se a 3ª 5 

(terceira) Reunião Ordinária da Câmara do Desenvolvimento  – Reunião 100% online  6 

presidida pela Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional Contadora Raimunda 7 

Maria da Luz Silva. A reunião contou com a participação dos Conselheiros Efetivos: 8 

Rodrigo Silva Cavalcante, José Ribamar França Nunes, Elléri Bogo; - Conselheiros 9 

Suplentes: Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes OUTRAS PRESENÇAS: Felipe 10 

Sodré Corrêa - Colaboradores do Desenvolvimento Profissional, COMUNICAÇÃO DE 11 

AUSÊNCIA: não houve.  Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho - 12 

Coordenador do Setor de Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice-13 

Presidente Raimunda Maria da Luz Silva iniciou a reunião agradecendo a participação 14 

dos Conselheiros e colaboradores. Em seguida a conselheira deu prosseguimento na 15 

pauta.   AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA: Eventos realizados Dia 25/02, às 20h - 16 

COMPLIANCE TRIBUTÁRIO COMO PREVENÇÃO DE RISCOS FISCAIS, Palestrante: Jéssica Alves, 17 
Mediador: Cons. Leonel Mendes (evento foi transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA NO 18 
YOUTUBE), DIA 04/03, às 19hs – Live: GESTÕES DE INSTITUIÇÕES ESPORTIVAS, Palestrante: 19 
Claudio Jorge, Mediador: Cons. Ian Blois (Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube); Dia 20 
11/03, 17h – QUINTA CONTÁBIL – FINANÇAS PESSOAIS, Palestrante: Luiz Antônio Leal – VP. 21 
Do CRCRJ, Mediador: Cons. Ian Blois (Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube); Dia 22 
16/03, 16hs – ENCONTRO VIRTUAL COM O TEMA: IMPOSTO DE RENDA PESSOA FÍSICA 2021, 23 
Palestrante: Luiza Maria Rodrigues Pinto – Supervisora do PIRPF da RFB, Mediador: Ailton 24 
Ramos -  VP. de Registro do CRCPA (Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube); Dias 17 e 25 
18/03, as 19h – VIII SEMANA DE ESTUDOS CONTÁBEIS PROF. DARIBERG LOBO, Palestrantes: 26 
prof. José Luiz Nunes e Acadêmicos do cursos de ciências contábeis da UFPA (Transmissão pelo 27 
canal do CRCPA no Youtube); Dia 23/03, às 20h – AS NOVAS NORMAS BRASILEIRAS DE 28 
AUDITORIA DO SETOR PÚBLICO, Palestrantes: Antônio Carlos Sales – Cons. do CFC e Rafael 29 
Laredo – Cons. Do CRCPA, Mediador: Cons. Leonel Mendes – Cons. do CRCPA (Transmissão 30 
pelo canal do CRCPA no Youtube),    prosseguindo com a pauta a Vice-Presidente Raimunda 31 
Luz anunciou a AGENDA DE EVENTOS A SEREM REALIZADOS: DIA 25/03, ÀS 20:40H – 32 
ENCONTRO VIRTUAL: GOVERNANÇA 360° Visão Pública e Privada, Palestrantes: Cons. Leonel 33 
Mendes, e Contador Luiz Paulo (transmissão ao vivo pelo canal do CRCPA no Youtube); DIA 34 
31/03/2021, às 16h - PLANTÃO FISCAL IMPOSTO DE RENDA PESSOA FÍSICA 2021, com: Luiza 35 
Maria Rodrigues Pinto, Mediador: Ian Blois  - VP. De ADM do CRCPA (transmissão ao vivo pelo 36 
canal do CRCPA no Youtube; Dia 01/04, QUINTA CONTÁBIL – TEMA: CONTADOR: E O 37 
AUMENTO DA SELIC? Palestrante: Vânia Trindade, Mediador: Ailton Ramos – VP. de registro 38 
do CRCPA (transmissão ao vivo pelo canal do CRCPA no Youtube). Continuando a fala sobre 39 
eventos de EPC, a Vice Presidente informou que a Câmara terá em seu calendário pelo menos 40 
dois eventos semanais os quais foram denominados como projetos: CPC EM PAUT A que será 41 
às terças feira, e o QUINTA CONTÁBIL as quintas feira, que poderão ser realizados de forma 42 
híbrida: A Vice Presidente comunicou que devido as medidas de segurança estabelecidas pelas 43 
autoridades para conter o avanço do coronavírus, a realização dos eventos nessa modalidade 44 



serão adiadas, ficaremos aguardando a liberação dos órgãos competentes;   Plantão tira 45 
dúvidas do IRPF, a mesma solicitou o apoio dos conselheiros da câmara para serem 46 
mediadores nesse  evento considerando que o evento irá acontecer nos dias 01/03, e dia 47 
14/04.  Em seguida a Vice -Presidente Raimunda Luz, franqueou a palavra para que os 48 
conselheiros se manifestassem: Conselheiro Elléri Bogo, informou que a comissão Jovens 49 
lideranças está com um projeto em fase de construção, prevendo a realização de eventos 50 
voltados para o jovem contador, que é aquele profissional recém formado com registro no 51 
CRCPA, que não sabe como ingressar no mercado de trabalho, o Conselheiro informou que irá 52 
levar o assunto também para a câmara de registro considerando que o  setor de registro tem 53 
muito a contribuir para o projeto com a finalidade de localizar esses profissionais. Quanto à 54 
câmara de desenvolvimento profissional, o conselheiro ressaltou a importância de incluir esse 55 
projeto no calendário de realização de eventos, bem como reservar um dia da semana, o 56 
mesmo sugeriu a realização do projeto às terças-feiras, o conselheiro informou que assume a 57 
responsabilidade  de tocar o projeto, o mesmo informou que tem um mês de treinamento 58 
fechado para iniciar o projeto, e ressaltou que o projeto vai acontecer considerando que é um 59 
projeto da comissão Jovens lideranças; a Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz Silva, 60 
reforçou que às terças-feiras já estão comprometidas com o projeto CPC EM PAUTA,  na 61 
oportunidade a Vice-Presidente  sugeriu que o projeto jovens Contadores fossem realizados 62 
nas quartas-feiras, a Vice-Presidente solicitou a manifestação da câmara, o Conselheiro José 63 
Ribamar França Nunes Filho,  sugeriu somente que o Conselheiro Elléri Bogo  reveja a 64 
terminologia “Jovens Contadores” por estar no masculino, e com isso estaria excluindo as 65 
Contadoras;, o conselheiro sugeriu o seguinte nome “Projeto Jovens Contadores e 66 
Contadoras”;  o conselheiro Elléri Bogo, elogiou a realização do projeto Quinta Contábil, o 67 
mesmo recordou que anteriormente havia um evento da Junta Comercial do Estado do Pará, 68 
denominado de Quinta do Negócio, onde os profissionais se reuniam para debater assuntos do 69 
dia a dia profissional, o evento era um sucesso ressaltou o conselheiro, na oportunidade o 70 
mesmo sugeriu que  a Quinta Contábil tenha um horário fixo de realização das palestras para 71 
que o público entenda que naquela quinta e naquele horário, o CRCPA está realizando um 72 
evento, continuando o conselheiro sugeriu que seja realizado eventos um dia na semana, ou 73 
uma semana no mês  um ciclo contábil as terças-feiras;  Conselheiro Leonel  Santos Medeiros 74 
Rabello Mendes, sugeriu que seja feito subprojetos na Quinta Contábil, a fim de contemplar 75 
todos, ou seja, toda as quintas uma comissão realizaria seu evento, em seguida o conselheiro 76 
José Ribamar entendeu que uma carga de eventos dessa maneira sugerida pelo conselheiro 77 
Elléri Bogo, ficaria muito exaustiva para a equipe de desenvolvimento profissional 78 
considerando todo o rito de realização, bem como, ao público, a Vice-Presidente completou 79 
ressaltando que diante de uma programação extensa de eventos provavelmente não 80 
alcançaríamos um número de participantes esperado, o Conselheiro Rodrigo silva Cavalcante, 81 
pediu a palavra, sugerindo um dia na semana para realização de três eventos, nos quais 82 
fossem ofertados tema técnicos  com a finalidade de atender o profissional que está 83 
enquadrado na NBCP PG 12, para  prestar contas referente ao programa de educação 84 
profissional continuada, o assunto foi discutido e por fim a Vice Presidente informou que irá 85 
levar o assunto para a reunião do conselho diretor. Prosseguindo com a pauta, a Vice 86 
Presidente submeteu a aprovação as solicitações de homologações de pontos para o PEPC; 87 
DIA: 11/03 - ENCONTRO VIRTUAL: FINANÇAS PESSOAIS – 2Pts EPC, DIA:23/03 - AS NOVAS 88 
NORMAS BRASILEIRAS DE AUDITORIA NO SETOR PÚBLICO. - 2pts, DIA: 01/04 – QUINTA 89 
CONTÁBIL – TEMA: CONTADOR: E O AUMENTO DA SELIC? – 5pts, a aprovação foi unânime; 90 
continuando com assuntos da pauta a Vice-Presidente, submeteu as prestações de contas dos 91 
profissionais de contabilidade referente aos anos de 2019 e 2020, prestações ref. a 2019: 92 
Comissões – 21 prestações de contas, Participações em bancas – 7 prestações de contas; 2020: 93 

Pós-Graduação: 8 prestações de contas. Nada mais havendo a tratar, a Vice-Presidente 94 

Raimunda Mª da Luz Silva, deu por encerrada a reunião às 12h33min (doze horas e 95 

trinta e três minutos). Eu, Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do 96 

Desenvolvimento Profissional ______________________________, lavrei a presente 97 

ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por 98 

mim e pelos Conselheiros. Aprovada nesta data. 99 

 
 



 
 
 
Raimunda Maria da Luz Silva. 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 
 
 
Rodrigo Silva Cavalcante 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
José Ribamar França Nunes Fiho 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
Elléri Bogo 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
 
Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 779. 
de 16/04/2021. 
 

 

 


